

## **Erfahrungsbericht Sommersemester Utrecht:**

### Vorbereitung und Finden einer Unterkunft:

Ich habe mich entschieden im 4 Semester meines Studiums ein Erasmus Auslandssemester in den Niederlanden in Utrecht zu machen. Nach Erhalt der Bestätigungsemail und der ersten großen Freude, ging es dann schon rasch an die Wohnungssuche. Die Organisation SSH stellt einige Wohnungen für internationale Student\*innen zur Verfügung. Nach dem Erstellen eines Accounts auf SSH gibt es ein konkretes Datum, an welchem die Website die verschiedenen Wohnungen in verschiedenen Studentenheimen am Campus der Universität Utrecht online stellt. Ich würde wärmstens empfehlen eine dieser Studentenwohnungen zu ergattern und dazu raten sehr pünktlich und vorbereitet zu sein, denn die Wohnungen sind innerhalb weniger Minuten weg. Und ohne SSH ist es aufgrund der Housing Situation wirklich eine Qual eine Unterkunft in Utrecht zu finden.

### Universität Utrecht:

Die Universität Utrecht begeistert durch ihren großen und modernen Campus am Science Park aber auch mit den gemütlichen kleineren Gebäuden mitten in der Innenstadt. Ein Semester an der Universität Utrecht ist in zwei sogenannte „Periods“ aufgeteilt, in welchen jeweils das Belegen von zwei Kursen empfohlen wird. Grundsätzlich haben alle Kurse 7,5ECTS, was bedeutet das man sich pro period auf zwei Kurse fokussieren kann. Die Niederlande sind generell recht international, beziehungsweise sehr darauf aufgelegt das so ziemlich alle Menschen fließend Englisch sprechen können. Dadurch fällt es nicht schwer während den Kursen einfach mit niederländischem Student\*innen ins Gespräch zu kommen.

### Die Stadt Utrecht:

Utrecht ist eine entzückende kleine Studentenstadt. Von vielen wird sie auch oftmals als „das schönere Amsterdam mit weniger Touristen“ bezeichnet. Dem kann ich nur recht geben. Durch die gesamte Stadt fließen Grachten und es wird egal bei welchem Wetter Fahrrad gefahren. Die Stadt ist gerade abends sehr belebt und man spürt das viele junge Menschen in der Stadt leben und auch gerne mal feiern gehen. Ich habe mich seit dem ersten Tag sehr heimisch in Utrecht gefühlt, sicher auch da die Stadt so überschaubar ist. Die Welcome Week die von der Uni veranstaltet wird, kann ich nur sehr empfehlen, da man so sehr schnell in engen Kontakt mit anderen, ebenfalls internationalen Student\*innen kommt. Aus ersten Begegnungen wurden mit der Zeit die engsten Freundschaften.

Ich kann wirklich nur allen die in ihren Austausch in den Niederlanden verbringen wollen Utrecht weiterempfehlen! (Ich würde aber immer das Sommersemester auswählen, da die Wintermonate sehr kalt, regnerisch und grau sein können)